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رجال  دور  ننكر  لا  نحن 
الأمن الأشاوس في حماية 
ولكن  واس��ت��ق��رارن��ا  أمننا 
هناك أم��ور مهمة وخاصة 
المبارك  رمضان  شهر  في 
وأي��ام الأعياد حيث تمتلئ 
عدن بالزوار الوافدين من 
المحافظات..وكلهم  كل 
يريدون الاستمتاع بأوقاتهم 
الآمنة  ع��دن  محافظة  في 
ولكن  والمستقرة  والهادئة 
ما يحدث اليوم في محافظة 
ع���دن م��ن إق����اق ل��راح��ة 

المواطنين من جراء الألعاب 
أول  ومن  النارية)الطماش( 

يوم في شهر رمضان المبارك حيث تتلوث الأجواء بأدخنة البارود 
والذي يفوح برائحته الكريهة في كل شارع إضافة إلى الأصوات 
يلعبون  الذين  إلى خطورتها على الاطفال  المزعجة إضافة 
بها..مايين ومايين من العمات الصعبة تصرف لإستيرادها 
..والسؤال هنا كيف تدخل هذه المفرقعات إلى الباد وهي 
ممنوعة ويعاقب عليها القانون وهذا ما أكد عليه الأخ مدير أمن 
محافظة عدن بضرورة الإباغ عن بائعي هذه الألعاب النارية 
وتعبنا كثيراً من كثرة الإتصالات برجال الأمن وقيادة الأمن في 

محافظة عدن.
ما نريده وما نطلبه من قيادة أمن محافظة عدن هو إعادة 
للمواطن  يتسنى  حتى  والمحمولة  الراجلة  الدوريات  نظام 
الاستنجاد بهم لحمايته من هؤلاء العابثين بأمنه واستقراره من 
خال هذه الدوريات الرجالية وخاصة في ليالي رمضان المباركة 
وأيام الأعياد..فرائحة البارود أفسدت نسيم عدن الفوّاح بل 
خلقت حالة من التوتر في أعصاب المواطنين الذين يتجولون 
في الشوارع وفي منازلهم فإلى متى وهذه الألعاب النارية تقلق 

راحتنا وتفسد بيئتنا وتلوث أجواءنا..
وكلنا أمل في قيادة أمن محافظة عدن وكما عهدناها دائماً 

العيون الساهرات التي لا تنم..

دهشت بعض الأسر في محافظة عدن مع نهاية 
شهر يوليو بفواتير استهلاك الوحدات الكهربائية 
وكأنهم  عقل  لايصدقها  مبالغ  إل��ى  وصلت 
وليست سكنية،  تجارية  يتعاملون مع مرافق 
فمن كانت تأتيه فاتورة الاستهلاك الكهربائي 
2000 أصبحت وإل��ى ما قبل ه��ذا الشهر  من 
4000.3000  آلاف ريال .. فأين الرأفة بالمواطن 

خصوصاً أننا في شهر رمضان الكريم. 
في مديريات  صيرة وخورمكسر والمنصورة 
والشيخ عثمان يشتكي سكان هذه المناطق من 
الانقطاعات المستثمرة للتيار ، فمعظم المحلات 
التجارية في مديرية الشيخ عثمان يأست من 
وضع الانفطاعات فأشترت مواطير تجارية بدلًا 
من كابلات المؤسسة العامة للكهرباء .. فماذا إذن 
هل تريد بعض الجهات أن تسحب تغذية الكهرباء 

من التنازل وتحل محلها المواطير .. أما ماذا !!! 

- بالفعل إن ما تحتاجه المشاكل والسلبيات التي تحيط بأجواء المحافظات 
اليمنية وليست الجنوبية فحسب هو إرساء وإعطاء صلاحيات أكبر للسلطة 
المحلية، ونقصد منح صلاحيات أكبر للمجالس المحلية .... فالكلام الذي قالة  
الرئيس حول منح صلاحيات أوسع من حيث العمل واتخاذ القرارات للمجلس 
المحلي لهو انجاز نحو تقليص المركزية الشديدة من جهة وتوسيع رقعة 
الديمقراطية من جهة أخرى، فاتخاذ القرارات يجب أن يكون نابعاً من قيادة 
المجالس المحلية كونها أدرى بشعوبها ومناطقها وليس العكس ... إن ما دار 
الأشهر الماضية من عقد المؤتمرات في كل من عدن، أبين، لحج .. وباقي 
المحافظات الجنوبية بجهود المناضل الكبير الوحدوي الرمز الأخ / عبدربه منصور 
هادي نائب رئيس الجمهورية واتساع صدره وقلبه لمشاكل المواطنين وهذه 
من صفات القيادة الحكيمة لهو أكبر انجاز تحقق بعد 22 مايو 1990م وهذا 
يأتي ضمن حركة الإصلاحات تتبناها القيادة السياسية ممثلة بالأخ الرئيس 
علي عبدالله صالح وباقي الوحدويين الشرفاء وقد أثمرت اليوم لتنتج أشياء ما 
كانت في الحسبان أّكر منها محاربة فكر ما يسمى بالحراك السلمي وملحقاته 
من قبل الشباب في المقايل والمقاهي والأندية التي أذا ما جوبه لن يسفر عن 

تخريب البيت اليمني.
إن الديمقراطية في اليمن أصبحت كأهرام الجيزة يشار إليها بأصابع الكف 
واليمن دولة جديدة العهد خلال مدة بسيطة جداً تحولت إلى منبر للتعبير عن 

رأت عيني موضوع أوراق استثمارية 
القراء  أكتوبر   14 صحيفة  تناولته 
إذ عرفت  القراء  بريد  في صفحتها 
دولي  اقتصادياً  مؤتمراً  هناك  أن 
سوف يعقد بمحافظة عدن تحضره 
وفود ورجال أعمال من دول الخليج 
لهذا  يكون  أن  جداً  والعالم...جميل 

البلد أرضاً ومنجلًا..تزرع فيه المشاريع 
الاستثمارية وتحصد عائداته،إذ شدني 
هذا الموضوع كثيراً فمن المفروض 
الاستثمارية  البيئة  إل��ى  ننظر  أن 
الحدث  مسرح  ع��دن  محافظة  ف��ي 

الاستثماري الدولي وما تعانيه.
سوف  بالطبع  الأراض���ي  مشكلة 
يحضر المئات وأكثر من المستثمرين 
وأك��ي��د ستطرح ف��ي أج��ن��دة اليوم 
الأول عدد من المجالات المخصص 

المثل  ي��ق��ول  فكما  اس��ت��ث��م��اره��ا 
الشعبي)باب النجار مخلوع( نأمل أن 
الكافية  العقارية  المساحات  توجد 
للاستثمارات في العاصمة الاقتصادية 
والتجارية عدن كما نأمل أن تعمل 
حل  سرعة  على  التجارية  المحاكم 
قضايا بعض رجال الأعمال التي لا 
زالت مشاريعهم معلقة في رفوف 

المحكمة التجارية.
هناك قانون للاستثمار في بلادنا 

أرضية  مستثمر  لكل  يكفل  ال��ذي 
خصبة من خلال تذليل كل الصعاب 
وأن تراعى الجهات المسؤولة سرعة 

الأداء أمام المستثمر.
إن الحديث عن فكرة هذا المؤتمر 
في  حقيقة  إل���ى  سيتحول  ال���ذي 
منتصف نوفمبر2009م يلزم توفير 
السبل  فيه  وتيسر  المقومات  كل 
لغة  معه  وتبدأ  الكلام  فيه  ويقل 

الفعل،وليس العكس.

هذا هو حال أغلب الباعة في مديرية صيرة خصوصاً أمام مدخل 
السوق الطويل إذ يتوافد على هذا السوق كوكبة من الباعة الذين 
لا يبسطون إلا في هذا الشهر الفضيل فمنهم من يبيع أصناف 
المقرمشات كالباجية والسنبوسة واللحوح وكذا الحقين ..الخ من هذه 
المأكولات...لكن ما يحزن القلب ويجعلك تقول اللهم أني صائم هو 
كذب بعض هؤلاء منتهزين ميزة الشهر الفضيل وهي عدم التذوق إذ 
يصيح بعضهم ويقول مثلا)سنبوسة بدقة  20 ريالًا( تذهب وتشتريها 
وعند أذان المغرب وقت الإفطار تتذوقها فلا تجد الدقة وإنما القليل 
من الكراث والبصل الأخضر فالغش أصبح ظاهرة مكسوة بغلاف 
السنبوسة في شهر رمضان..)لافين( يا مسلمين..)لافين(..)لافين(.

الحاج/طه علي عبده

)السنبيسو(..سنبوسة أبو دقة بـ 20 ريالًا

وضعية الاستثمارات في عدن!!!!

أعترف لك إني أغبى 
إنسان في زماني

معتلي في الدهر راية
والخجل حطم رصيده

كم رماني سهم عينيك
للهوى كم دعاني

ما قدرت أعترف لك
رغم عشقي ياحبيبة
فرحتي يوم أشوفك 
في عيوني لو ثواني

وأن دعاني نبض قلبك
ألف مرة ما أجيبه

يمكن إني لو سمعت
أعترافك والأماني
ينهمر في ودادك 

غيث وافر في حصيده
تملكيني في حنانك
وتستبدي في كياني

إن قرأت حرف صمتي
أو عرفت ما يريده

علميني كيف أكونك
 و احسبيني شخص ثاني

عطريني مثل وردة
أزهرت أرضي الجديبة

لا يغرك لو يقولوا
إني ساحر للغواني

والله إني منجرح بالمحبة
ما لقيت وصفة جديدة

لو وصفت حال قلبي
تنجرح حتى بناتي

دنيتي تصبح أمامي
كالقمر لحظة مغبيه

أذكر إني صرت شائب
بالأماكن والمعاني

ما عطاني الدهر فرحة
ولا رحمني من مصيبة
ما نسى القلب صاحب 

لو تنكر أو نساني
كيف لو كانت عيوني
يالقريبة يالبعيدة... 

الوطن ووحدته العظيمة والمنجز التاريخي الذي ناضل لأجله 
شعبنا اليمني ودفع كوكبة من خيرت أبنائه لكي يتحقق الحلم 

والهدف الوطني لإعادة تحقيق الوطن أرضاً وإنساناً.
حتى جاء فجر مايو العظيم الذي أعلنت فيه الوحدة المباركة 
وارتفع علمها من عدن الباسلة، عدن الحرية، عدن الثورة، 
وعدن الوحدة حين رفعه قائد المسيرة وراعيها ومحقق الوحدة 

وباني نهضتها وصانع المنجز الكبير.
عندما أقدم المتآمرون على مؤامراتهم الدنيئة على الوحدة 
والوطن عام 94م وانتصرت الإرادة الشعبية بعون الله وعزيمة 
فخامة  الزعيم  بقيادة  وانتصارها  الوحدة  عن  المدافعين 
ما  كل  وبعد  واليوم  الرئيس 
تحقق من خير هذه الوحدة 
بعض  ع��ن  النظر  بغض 
الأخطاء التي فعاً نقارنها 
ومآسيه  الماضي  بالعهد 
فبالوحدة تم أنهاء الماضي 
بكل حاوته ومرارته رغم 
فيما كان  م��رارات��ه خاصة 
يسمى بالجنوب الذي لم يرى 
طعم الحياة والانفتاح والأمن 
والاستقرار الحقيقي لأبناء 
الجنوب إلا في فترة وجيزة 
لا تتجاوز خمس سنوات حتى 
أتى صراع دموي قضى على 
وكان  واليابس  الأخضر 
الخاسر الحقيقي والدافع 
هم  فيه  الباهض  الثمن 
الخاسرون في ذلك الصراع 

المرير.
فهم دافعو الثمن الباهض وباصفاف الأصف في وعم الذين 
رفضوا التصالح والمصالحة الوطنية والمشاركة بيوم إعان 
الوحدة وتم فرض يشرط خروج قياداتهم في اليمن والتنحي 

عن السياسة كشرط لتحقيقها.
اليوم وبعد تسعة عشر عاما نرى عناصر فقدت مصالحها 
الشخصية تحول وطنيتها تلك وحماسها إلى حقد وزرع الكراهية 
بين الناس رغم أنها المستفيدة الحقيقية كان قبل الوحدة أو 

بعدها وما يحصل اليوم.
- فالوطنية ليست شعارات تقال لا تنفذ والوطنية ليس 
الخروج عنها إذا فقد الحق مصلحته الوطنية تاريخ وإسهامات 

ودور وتربة ووطن ووحدة
فالعدالة والمساواة حق مشروع لأبناء اليمن عامة ولكن ليس 
بما يحصل من كذب وخداع وزرع الكراهية وثقافة الكراهية 
التشطيرية التي دفعتنا نحن أبناء هذه المحافظات الثمن 

الغالي.
إن الذين لم نسمعهم  يتكلمون قبل الانتخابات الرئاسية 
والمحلية 2006م عن وجود ظلم وقهر أو غيره نراهم اليوم 
وبعد فشلهم بالانتخابات ينشرون الفتن الوطنية اليوم عند 
البعض تحولت إلى مكاسب ومآرب شخصية يدفع ثمنها الأبرياء 
الذين ويدفعون بهم إلى الهاوية بينما المستفيدون الحقيقيون 

مما يجري 

قا�سم عمر �سالح ال�سقاف

فاروق عبدالله

�سذوان الاغبري

عندما تنتهي المصالح تبدأ الأحقاد 
حلبة القراء

اللهم أني صائم!!!

علميني كيف أكونك....

شهر رمضان  شهر الفضيلة والتوبة والغفران وشهر الزكاة 
والتعاون والمحبة ولأنه شهر الخير أيضاً أرسل هذه الاستغاثة 

لعلها تجد استجابة في القلوب المتسابقة على  فعل الخير.
مسجد الفقي نعمان بمنطقة المعا الواقع أمام فرن شاهر 
يفتقر إلى مكيفات والصيف قد أحرق أجساد المصلين الوافدين 
إليه فنجدها فرصة لنشر ذلك ومن لديه الإمكانية لعمل الخير 
وتقديم العون لهذا المسجد العريق جزاه الله ألف خير ورمضان 

كريم على الجميع .

مسعود أفضل منصور 

عاجل إلى أهل الخير!

عادل �سيف الاأثوري

❊ مشكلتي أنني أتغير بشكل سريع مثا أكون هادئاً وبعد 
ثوانٍ أتعصب بسرعة من دون سبب .. أرجو منك المساعدة بعد 

الله سبحانه وأرجوا أن ترسلي لي الرد لأنني لا أتابع الصحف إلا 
نادرا بحكم عملي.

الأخت فوزية رمضان كريم!!!
الله يعطيك الصحة والعافية والله لا يحرمنا منك ومن نصائحك 
الجملية والمفيدة .. وليتك تقبليني صديقة عمري 26 سنة ومحتاجة 
إلى نصائحك بشدة فهل تقبليني؟ وأرجوا أن تردي علي في أقرب 

فرصة.

رد:
عزيزتي أولًا رمضان كريم علينا وعليك وعلى أمة محمد أجمعين 
.. ثانياً إن الحياة جميلة مادام أهلها طيبين وأرى أنك شخص مميز 
ورحيم وأتمنى لك أعلى المراتب بالحياة وأن تخرجي من كل العثرات 

التي تواجهك، كوني على صلة بي .. لك تحياتي.
❊ أنا فتاة يمنية قدمت من الخارج وذلك بعد دراستي لفنون الإعام 
وعلومه وتمنيت أن أتوظف بشهادتي وكلي  أمل بأن أكون مذيعة 
في أحدى القنوات الفضائية العربية كقناة الجزيرة أو أي محطة 
عربية لأن شهادتي عالية وسنوات التصاقي بفنون الإعام خارج 
الوطن طويلة وشاقة، فقد تقدمت بطلب توظيف في  محطات 
تلفزيونية في كل من الأمارات والبحرين ولم يقبلوني لسبب أنني 
لا أتمتع بوسامة المذيعات اللواتي يظهرن على الشاشة علماً أن 
كل مؤهاتي تدفعني قدماً إلى الفوز بأي وظيفة أتقدم إليها، إلا أن 

الوسامة والجمال نقطة تعوق آمالي وتبدد طموحي.
أختي المذيعة والمتألقة دوما: الجمال جمال النفس فكم من جميل 
عله وأخاقه سامة وقبيحة. أن الجمال والقبول صفة وضعها الله 
ووزعها بنسب مثل القدرات الفعلية والبصرية وحاوة الصوت وسرعة 
الفهم ودماثة الأخاق وحسن التصرف، وكسب القلوب يعتمد على 
ذكاء الشخص فالجمال ليس جمال الوجه أو الجسم وطول الشعر 
وجمال العيون ولونها نحن لا ننكر أن الله جميل يحب الجمال، 
فالنفس ترتاح للجمال فكل منا له جماله الخاص، أما عن الوظيفة 
فأن الباب لم يغلق في وجهك بعد إن يئست من التلفزيون فأبواب 
الإذاعة مفتوحة حيث ستلتصقين هناك بالإذن وستكلمين قلوب 
المستمعين وسيتخيلك المستمع على أنك صوت صادق وقلب ملؤه 
الأمل والتفاؤل من هنا ستنعكس خبرتك ودراستك الطويلة في هذا 
المضار، الاستمرار في الحياة مطلوب والفشل يقابله النجاح في أمور 

أكبر وأكثر قوة .... موفقة يا أختي.      
 

fosiagaber/gmail.com

  فوزية جابر ڈ

مشكلتك لها حل !

ڈ اختصاصية نفسية

مجلس محلي ... محلك قف!!!!!

الرأي إذ كإعطاء نوع  من الحرية في اتخاذ القرارات للمجالس المحلية وإعطاؤها 
كافة الصلاحيات شيء مطمئن على اعتبار أن اليمن سائرة نحو وليس العكس، 
اليوم بدلا من اتخاذ القرارات الصائبة نجد السلطة المحلية في عدن متوقعة 

حلك قف دون أدنى إشارة تذكر.
- فالمهام الحالية للمجالس المحلية باليمن ينتظرها الكثير من المشاكل 
السهلة والصعبة لذا تضافرت الجهود وأرسي  مفهوم التعاون بين الجهات 
المختصة سيكون التغلب عليها مسألة سهلة، ما سيغير من وضع المواطن 

اقتصادياً ومعيشياً وستتحقق المساواة والعدل بين الناس.

لفتة أمنية..مطلوبة؟!

رمضان ... وقطع الكهرباء 
�سفاء مقبل 

ل لجرائم  الهدم  والتخريب والإرهاب واإثارة الفتن والنعرات  العن�صرية 

ا�سكندر عبده قا�سم


